

Die Wiedergründung des RC Linz nach dem 2. Weltkrieg

18. 05. 1946: PP Georg Beurle richtet ein Schreiben an die Oö. Landeshauptmannschaft und meldet unter Bezug auf den entsprechenden Erlass „die fristgerecht am 15. Mai 1946 abgehaltene Vollversammlung unseres Vereines“. Sie hat bestellt:
- | | |
|------------------------------|--|
| Zum Obmann: | Ing. Georg Beurle |
| Zum Obmann-Stv.: | Eberhard von Sick |
| Weitere Vorstandsmitglieder: | Ing. Otto Gottlieb
Dr. Egon Hofmann
Oskar Streit |
- Der Verein ist der Rotary-Club Linz. (Anm.: Alle Vorgenannten waren schon vor dem 2. WK Mitglieder des RC Linz)
29. 04. 1947: Der Polizeidirektion Linz wird die Hauptversammlung des RC Linz am 07. Mai 1947 zur Kenntnis gebracht.
10. 01. 1949: In einem Schreiben an Dr. Johannes Kretz, früher RC Linz, nunmehr beim RC Wien, wird mitgeteilt, dass Eberhard von Sick im Februar in die Schweiz fahren wird und dort Rot. Max Wegenstein (RC Zürich) treffen will, der sich für die Wiederaufnahme österreichischer Rotary-Clubs bei R. I. einsetzt. Beurle möchte genauere Informationen über die sich in Wien treffenden Herren (jeweils Dienstags im Rathauskeller) und glaubt, dass es noch weitere „Grüppchen“ geben müsste, die ein rotarisches Interesse haben.
14. 04. 1949: Beurle schreibt an Rot. Gerbel in Wien und skizziert einen Fahrplan für die Wiedereinführung Rotarys in Österreich. In Linz, Klagenfurt und Steyr sei man auf diesem Weg schon relativ weit. Für Wien vermisst Beurle zu diesem Zeitpunkt klare Positionen. Wieder wird auf die Hilfestellung durch Schweizer Rotarier verwiesen, denen man von Linz aus durch persönliche Beziehungen verbunden ist.
14. 12. 1949: Das ist der erste mir vorliegende Monatsbericht aus der Zeit nach dem 2. WK. Formal ähnelt er den Berichten aus der Zeit vor dem 2. WK bis ins Detail. Auch die Zählung der Berichte baut auf den Vorkriegsnummern nahtlos auf.

März 1950: Das Mitgliederverzeichnis umfasst 22 Herren, von denen alle schon vor dem Krieg Mitglieder in Rotary waren.

07. Juni 1950: (Zweite) Charterfeier des RC Linz im Festsaal der Linzer Bahnhofsgaststätten. Dem Gründungspräsidenten von 1928, Herrn Walter Franck, wird bei dieser Gelegenheit die Ehrenmitgliedschaft verliehen.

Zum Vergleich: Der RC Wien muss noch bis 1953 (17./18. Oktober) auf seine Wiedergründung warten.

In rascher Reihenfolge werden Aufnahmen von neuen Mitgliedern in den ab 1950 wieder Wochenberichten genannten internen Mitteilungen sichtbar. Unser derzeit ältestes Mitglied (Werner Neugebauer, geb. 1913) wurde 1951 in den RC Linz aufgenommen und feiert in diesen Tagen sein 65. Jahr der Mitgliedschaft in Rotary.